

DON ALEJO Y LA LENGUA

José Agustín Goytisolo

472 (foto e informe
foto)

En un escrito de más de treinta folios titulado "Multilingüismo y política", hecho público por la "Fundació Concòrdia", que preside el también presidente del PP en Catalunya, don Alejo Vidal-Quadras, don Alejo consideró oportuno darlo a conocer a dirigentes y militantes del PP en esta tierra nuestra; denunció que existe "una vasta red policial de control de los hábitos lingüísticos", red que, según él, forman funcionarios de CIU para reducir el uso del castellano al ámbito privado. Esto lo escribió el plena pre-campaña para las elecciones generales del próximo 3 de Marzo, que él, como Aznar, afirman que les darán la mayoría absoluta.

La "filosofía de la lengua en Cataluña" de don Alejo ya había sido cuestionada antes, en las pasadas autonómicas, como señaló en La Vanguardia, Mercè Beltrán, que escribió el trece de este mes: "fueron soslayadas después de un rifiirrafe entre don Alejo y el ahora cabeza de lista por Barcelona, Trías de Bes..." Don Alejo afirma que "CIU utiliza la lengua como coartada para cubrir el vacío intelectual de su propuesta... para demostrar que -reducido el castellano a la intimidad doméstica- la lengua catalana actúa de indicador de la eliminación del Estado español de la realidad catalana... y reprocha a CIU y a los nacionalistas catalanes el rechazo al que someten a escritores catalanes contemporáneos de prestigio por escribir en castellano, como los tres hermanos Goytisolo, Eduardo Mendoza, Juan Marsé, Barral y Gil de Biedma."

¡Alto ahí, don Alejo! Ni mis hermanos Juan y Luis, ni Mendoza, ni Marsé, hemos sido sometidos a rechazo alguno en Catalunya por escribir en castellano. Decir eso, oír eso, nos provoca risa, risa que compartirían Carlos Barral y Jaime Gil de Biedma, si vivieran.

Por lo que a mí personalmente atañe, puedo asegurar a don Alejo que, si CIU me machacó, debió ser a golpes de la Creu de Sant Jordi que, en 1985, me concedió la Generalitat de Catalunya por -y leo